

- ㊦ せの地域で力を伸ばす子
- ㊧ せいっぱい考え表現する子
- ㊨ びようとすたくましい子
- ㊩ ころのあたたかい子



既にご承知いただいていると思いますが、今月初めの町定例議会において、令和8年度開校予定の仁多地域統合小学校の建設地について、現三成小学校の敷地が適当であると議決されました。子どもたちの学びと安全が担保できる環境を最優先に考えていただいたことに感謝したいと思います。



ただ、布勢小学校の耐震化対策については、代替校舎を建築するのではなく、三成小学校との先行統合ができないか協議させてほしいという驚きの発表がありました。先行統合の道を選択した場合、最も早い可能性として、来年度末をもって布勢小学校は歴史を閉じるということになるかもしれません。

このことについては、今月21日の説明会を皮切りに保護者の皆様、地域の皆様と協議を重ねながら、今年度のうちに決めたいということです。皆様には悩ましい問題かと思いますが、どうか十分に議論を尽くされ、ご英断くださいますようお願いいたします。

郷土の誇り“たたら”を体験しました

町内の小学校6年生（一部の学校は5年生も）が、郷土の誇りである“たたら”の合同体験学習をしました。12月1日（木）は、操業準備として「炉作り」「鉄穴流し」「炭切り」を体験し、翌2日（金）はいよいよ本操業です。

これまで、たくさんの事前学習を重ねてきた子どもたち、いよいよ本物の体験ができることあって、張り切って当日に臨みました。



↑ 炉の温度を高温に保つためのふいごの作業
← 数分おきに行う砂鉄の投入作業

両日とも、他校の友だちと協力しながら、休む間もなく様々な作業を体験したわけですが、目をキラキラさせながら真剣に活動する子どもたちに感心しました。

感染症対策で、クライマックスである鋳出しには立ち会えませんでした。炉から高々と立ち上るたたら炎の荘厳な美しさ、神秘さに触れ、胸が震えたに違いありません。同時に、ふるさと奥出雲に対する誇りを一段と深めたことでしょう。

社会科見学 in 松江

11月25日（金）には、5年生が松江に社会科見学に出かけました。見学先は「竹島資料室」と「国宝松江城」です。

我が国の領土である竹島については、これまでなんとなく話には聞いていたものの、国同士の話し合いが一向に進まない現在の残念な状況について知り、驚いていました。我が国の未来を担う子どもたちには、国同士の問題をどのような方法で解決していくべきなのか、考え続けてほしいです。

松江城では、敵の侵入を防ぐための工夫が凝らされた城内外をつぶさに見学しました。堀川遊覧にも乗船し、川面からの城の眺めも楽しみました。城がまとう歴史の重みや独特の様式美を肌で感じとったことでしょう。



黒竹つつみ、どうやって造ったの

12月6日（火）、4年生が上三所にある黒竹つつみについて学習しました。講師としてお願いしたのは、お近くにお住まいの石原敬士さんです。

町内でもトップクラスの規模を誇るという黒竹つつみですが、やはり実際に現場に立って見ると、その規模の大きさに圧倒されます。いったいどれだけの気力や労力が必要だったのか、想像もつきません。水不足から地域を守るために、来る日も来る日も過酷な作業に明け暮れた郷土の先人たちの姿を知り、胸を打たれたようでした。



「弁当の日」の取組から

5年目となる「弁当の日」の取組ですが、今年度の1回目を11月24日（木）に行いました。作るおかずのことや、一人ががんばる作業などについて、事前にワークシートで作戦を考え、当日を迎えました。

いよいよ弁当の日。子どもたちは早く弁当箱のふたが開けてく



たが開けてくたまりません。「初めて卵焼きを作ってみました!」「しゃけを入れておにぎりを作りました。」など、どの教室でも、どんなことをがんばったのか、友だちに対して誇らしげに紹介する姿が見られました。小さな手で一生懸命フライパンや包丁などを扱う姿が目につくたび、思わず笑顔になりました。

「食」は健康の基盤です。どうかこの弁当の日の取組が、子どもたちの生きる力の醸成につながってくれますように。



ゲートボールっておもしろいね!

12月16日(金)のレクリエーションクラブの活動はゲートボールでした。島根県ゲートボール協会仁多支部から、2名の方にふせっ子サポーターとしてご来校いただき、指導を受けました。初めてスティックを握る子どももいましたが、ご指導のおかげですぐに上達し、存分にプレイを楽しめたようです。



楽しかった にこにこクリスマス会

仁多中学校区の「にこにこの会」の子どもたちが一堂に会して活動する、合同学習「にこにこクリスマス会」が12月8日(木)に開かれました。

すでにこれまでも顔を合わせているメンバー同士ということもあり、リラックスマードの中で会が始まりました。



そして、中学生の子どもたちが事前に準備してくれていた制作活動やレクリエーションゲームなどを通して、大いに交流を楽しみました。また、みんなの前で大きな声で感想を発表するなど、それぞれに一回りたくましくなった姿を見ることもできました。

堂々とした姿で会を進行する中学生を見て、自分もあんな風になりたいと憧れを抱いたのではないのでしょうか。次回の活動である、3学期のにこにこ交流会も今から待ち遠しいです。



年長児さん、給食体験に来校

12月13日(火)には、布勢幼稚園の年長そうぐみの子どもたちが、2回目となる給食体験に訪れました。今回の主菜は焼きサバでしたが、上手に箸を使い、ほぼ全員が残さずに食べていました。

年が明けてから、今回はできなかった5年生との交流と合わせて、もう1回実施する予定です。



奥出雲町「人権標語・イラスト」選考会

◆標語の部

- 優秀賞 6年 ●● ●● 「人を傷つけるのは簡単 言う前にちょっと考えて！」
- 優良賞 2年 ●● ●● 「だれとでもなかよくするよ いっしょにあそぼ」
- 3年 ●● ●● 「きみの手は えがおとおなじ あったかい」

◆イラストの部

- 最優秀賞 5年 ●● ●●

“社会を明るくする運動”作文コンテスト雲南地区審査会

- 入選 5年 ●● ●●

全島根図画展 (2) は2点の入選を表します。

県特選	1年	●●	●●				
	2年	●●	●●				
	3年	●●	●●	●●	●●		
県入選	1年	●●	●●				
	2年	●●	●●				
	3年	●●	●●	(2)	●●	●●	
	4年	●●	●●		●●	●●	●● ●●
	5年	●●	●●		●●	●●	
	6年	●●	●●		●●	●●	
郡入選	1年	●●	●●	●●	●●	●●	●● ●● (2)
	2年	●●	●●	(2)	●●	●●	
	3年	●●	●●		●●	●●	●● ●●
	5年	●●	●●		●●	●●	●● ●● (2)
	6年	●●	●●		●●	●●	



仁多郡毛筆書写審査会

金賞	3年	●●	●●		
	4年	●●	●●		
	5年	●●	●●	●●	●●
銀賞	3年	●●	●●		
	5年	●●	●●	●●	●●
	6年	●●	●●	●●	●●



◆◆◆当面の行事予定◆◆◆

- 12/23 (金) 2学期終業式 (11:45 集団下校)
- 12/29 (木) ~1/3 (火) 学校閉庁
- 1/10 (火) 3学期始業式 (11:45 集団下校)
- 1/11 (水) 給食開始
- 1/12 (木) 書初め会 PTA役員選考会 (4・5年保護者)
- 1/17 (火) 栄養教諭による食の学習 (6年)
- 1/20 (金) スキー教室 (5・6年) (中止となる可能性もあります。)
- 1/23 (月) 薬物乱用防止教室 (6年)
- 1/27 (金) わんぱくのんびりデー
- 2/6 (月) スーパーホッケー交流会 (6年) 弁当の日
- 2/9 (木) 授業公開日 PTA研修部会
- 2/10 (金) にこにこ発表会 (にこにこの会) (予定)
- 2/13 (月) 体育館照明LED化工事開始 (~2/24 予定)
- 2/15 (水) 一日入学・新入生保護者説明会
- 2/8 (水) なわとび集会
- 2/24 (金) わんぱくのんびりデー
- 3/3 (金) 6年生を送る会
- 3/7 (火) 年長児給食体験・5年生との交流
- 3/9 (木) 児童総会
- 3/15 (水) わんぱくのんびりデー
- 3/17 (金) 6年生給食最終
- 3/18 (土) 卒業証書授与式
- 3/20 (月) 振替休業日
- 3/23 (木) 給食最終
- 3/24 (金) 令和4年度修了式

